

CICLO «TRANSFORMANDO NUESTRAS

Desde la Asociación Bilbao Urban & Cities Design (BUCD),

en colaboración con el Departamento de Planificación Territorial, Vivienda y Transportes y la Secretaría General de Transición Social y Agenda 2030 del Gobierno Vasco e Innobasque, continuamos con la segunda parte del ciclo de jornadas "Transformando Nuestras Ciudades".

Estas jornadas y encuentros se enmarcan en el Programa Bonos Agenda 2030, así como parte del despliegue territorial del Plan de Ciencia, Tecnología e Innovación del País Vasco (PCTI 2030) y de las nuevas áreas de especialización RIS3 Euskadi, más concretamente en el denominado territorio de oportunidad "Ciudades Sostenibles".

Aquellas que se desarrollen durante el mes de Octubre, estarán enmarcadas en el denominado Octubre Urbano una iniciativa de Naciones Unidas impulsada por ONU-Habitat para que todo el mundo forme parte de la conversación sobre los retos y las oportunidades derivados los cambios que se producen en nuestro entorno urbano y que este año se centrará en «actuar local para ser global».

Este segundo ciclo, constará de las siguientes jornadas:

- Septiembre Octubre: "LA AGENDA VASCA 2030 Y LOS ODS EN EL DÍA A DÍA Y A FUTURO
 – Cómo transformar nuestros barrios y ciudades de acuerdo con la Agenda Vasca 2030 y los
 ODS".
- 5 de octubre "El Derecho a la Ciudad cómo favorecer la innovación y justicia social en las ciudades".
- "El reto de la Gestión Urbana del Agua".
- 26 de Octubre "Congreso Ciudades del Futuro", junto al Diario El Correo.
- "Diseñando Ciudades y Pueblos para todas las personas" junto con la Fundación ONCE.

- 15 de noviembre "Ciudades más prósperas y participativas para las personas jóvenes Semana Deusto Emprende".
- Renaturalizando nuestras ciudades.



Se trata por lo tanto de cinco jornadas abiertas al público y dos acciones concretas a modo de talleres dirigidos al alumnado universitario.

Precisamente, una de estas últimas – "LA AGENDA VASCA 2030 Y LOS ODS EN EL DÍA A DÍA Y A FUTURO – Cómo transformar nuestros barrios y ciudades de acuerdo con la Agenda Vasca 2030 y los ODS", ha sido la primera en dar comienzo a modo de talleres participativos para acercar la Agenda Vasca 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) a la juventud universitaria, de manera fácilmente comprensible y aplicable a su día a día, de cara inspirar una reflexión individual y colectiva que contribuya hacia cambios de comportamientos y decisiones más alineados con la Agenda Urbana y los ODS que los actuales.

La primera sesión se desarrolló el 20 de septiembre con alumnos de 2º y 3er grado de la Facultad de Economía y Empresa UPV/EHU de la sección Elkano de Bilbao y le seguirán otras cuatro acciones con la UPV/EHU, Mondragon Unibertsitatea e IED Kunshal.

Con la misma filosofía se realizará un taller el próximo 15 de noviembre en el marco de la Semana Deusto Emprende.

Estas sesiones las estamos llevando a cabo de la mano de nuestras empresas asociadas <u>Lur Studio</u> y Createlli.

En relación a las jornadas abiertas al público, comenzarán este próximo 5 de octubre con la titulada " *El Derecho a la Ciudad* – cómo favorecer la innovación y justicia social en las ciudades", con la participación de diversos colectivos con trabajo específico a nivel de barrio en Bilbao y la presencia del Área *de Regeneración Urbana del Ayuntamiento de Bilbao.*, que se desarrollará en las instalaciones de La Terminal y Zorrotzaurre Art Work in Progress y que incluirá una visita final a las mismas en colaboración con <u>nuestra entidad asociada Haceria Arteak</u>.

En el orden cronológico y tomando como referencia el ODS 6 sobre Agua Potable y Saneamiento, celebraremos la jornada *"El reto de la Gestión Urbana del Agua"*, con el objetivo de inspirar una reflexión individual y colectiva sobre los comportamientos individuales y colectivos en el uso y despilfarro del agua, para lo que contaremos con una serie de personas y empresas trabajando en

distintos apartados del ciclo del agua.

El 26 de octubre le seguirá un ambicioso congreso internacional sobre el Futuro de las Ciudades, organizado junto al Grupo El Correo, en el que a través de diferentes ponencias y mesas redondas con expertos nacionales e internacionales, se debatirán los retos futuros de las ciudades en aspectos como la movilidad, la tecnología al servicio de las personas o, la descarbonización de las ciudades.

Una vez finalizado el mes del Octubre Urbano se realizarán las dos últimas jornadas previstas:

La primera será "Diseñando Ciudades y Pueblos para todas las personas", cuyo objetivo es analizar los retos a los que se enfrentan nuestras ciudades y entornos urbanos en materia de accesibilidad e inequidad social. Prevista en Bilbao, estará liderada por La <u>Fundación ONCE</u>, en colaboración con nuestra empresa asociada <u>iPlay Urban</u> y contará con cuatro mesas redondas con expertos nacionales en materias como la accesibilidad, movilidad, tecnología y los ODS.

Y como jornada final de este ciclo, trataremos uno de los aspectos más relevantes en el objetivo de descarbonización de nuestras ciudades, como es la Renaturalización de nuestras urbes.

Para ello acercaremos distintos ejemplos de soluciones basadas en la naturaleza que ayuden a mitigar los efectos del cambio climático y reducir la artificialización del suelo sufrida en las últimas décadas en los entornos urbanos.

Todas las jornadas se desarrollarán de forma presencial en Bizkaia, siendo gratuita la inscripción a las mismas y cuyos contenidos se irán actualizando en nuestra web.

La Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a</u> <u>modo de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Entre sus servicios está la divulgación de contenidos de interés mediante la preparación de jornadas técnicas y encuentros entre profesionales del sector, como en este caso; así como la realización de programas de formación, asesoramiento y capacitación de técnicos y personal relacionado con la estrategia económica y de gestión urbana de ciudades.

Fecha 2025/11/27